# El Autonomista

Diario Republicano de Avisos y Noticias

(Franqueo concertado)

PRECIO:

2 pesetas trimestre en toda España

Suplementos ilustrados

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Calle del Peligro, núm. I

# Máquinas para coser y bordar "WERTHEIM RÁPIDA"

ÚLTIMA NOVEDAD. Muebles Cantos Redondos. Patente de la casa

ELEGANCIA. SOLIDEZ. Comodidad para apoyar los brazos. Enseñanza de Bordar GRATIS. Venta de agujas y piezas para toda clase de MA Q UINA S

- GRAN TALLER DE RAPARACIÓN -

GERONA Rambla Libertad, 5 GERONA



isión

Bunles

8

TOS

eda

celona

umático

ONOM

ona

# LECHE CONDENSADA

MARCA

### LALECHERA

única legítima de Cham-Suiza

Acreditada y apreciada en el mundo entero por su óptima calidad siempre igual, su notable digestibilidad y conservación ilimitada.

farantizada fener loda su riqueza natural de crema. El mejor alimento para niños y adultos.

Cuidado con imitaciones y leches desnatadas

MUCHO 010 de criar niños con leches de calidad inferior.

Exijese siempre la verdadera Marca La Lechera

La misma casa también prepara Leche condensada sin azucar marca «La Lechera Superb» la mejor en el mercado.

Rechazar otras marcas

### DOCTRINAS

### El derecho de propiedad

El hombre, dice Flórez Estrada, no trabaja por el gusto de trabajar, sino con el sin de satisfacer alguna necesidad, por el beneficio que espera reportar del producto de su trabajo. Para que siga trabajando, para que siga produciendo riqueza, es preciso que se le reconozca y garantice el derecho exclusivo a la que una vez haya producido, que tenga la certez i de que gozará del producto integro de su trabajo y podrá disponer de él, ora directamente, consumiéndolo, ora traspasándolo a otro por donación, venta o herencia. El derecho de propiedad es la cosa que más aprecia y necesita el hombre, por ser inherente a él nuestra existencia, y por tanto, el objeto pri-

mero de la sociedad no puede dejar de ser en ningúa caso la protección de la propiedad. Lejos de ser ese derecho un gérmen de calamidades, como pretenden los comunistas y sansimonianos, es una condición necesaria de toda sociedad civil; sin propiedad no habría estímulo para el trabajo, ni la certeza de ninguna de las innumerables comodidades y satisfacciones físicas y morales que el hombre apetece y necesita. Mas hay que guardarse de confundir el verdadero derecho de propiedad con algo que aparentemente lo es y que por tal se reputa en nuestras leyes y en nuestras costumbres, pero que ante la razón, y aun ante la historia, constituye una absoluta negación de toda justicia y es incompatible con toda racional existencia. La propiedad individual de la tierra, o sea del suelo, es contraria a la naturaleza y condenada

por la ley natural y por sus resultados. Por haberse apropiado de la tierra determinados individuos, la gran mayoria del género humano se vé en la imposibilidad de trabajar, no obtiene el trabajador la debida recompensa de su trabajo, y viven en pugna los intereses de los as ciados. Por punto general, la discordia en las sociedades humanas no reconoce otra causa que la niseria de las masas trabajadoras, nacida de las privaciones legales que sufren en el disfrute de las osas producidas por ellas. Mientras el tiabajador no goce del fruto integro de sus afanes, el derecho de propiedad no pasará de ser una falacia la existencia del trabajador será precaria y miserable, y no tendrán término las convulsiones y luchas entre los asociados, sin que las leyes más severas sean poderosas a impedirlo.

(De El Colectivismo Agrario, por Joaquin Costa).

### Catalanitat

- SCALE

A mon fraternal amic, Eduard Fernández del Pozo i del Río.

Ets tú, joh gran ciutat de Girona!, la capdevantera de la nacionalitat catalana; els teus comtes foren per tota una centuria, els adelantats del exércit deslliurador de nostra terra, en l'instant de més perill, en el primer periode de la reconquesta; per xó, tú, pots enorgullirte d'haber fet neixer amb ta sang el comtat de Barcelona, i aixís com el rei Joan I doná 'l titol de Princep d' Asturies a l'hereu de la corona d' Espanya, com a recordatori d' haber sigut aquet país el bressol de la nacionalitat castellana; aixís mateix el rei en Pere el Ceremoniós, va donar el titol de Duc de Girona al successor de sa corona, per haber sigutlaquesta ciutat el bressol de la nacionalitat catalana.

Has sigut tú, joh gran ciutat!, en tot temps, la llengua de foc que ha barrat el pas al estranger, quantes vegades ha intentat subjectar el solar patri. ¡Vinticinc sitis, has sofert, en el curs de la historia!...

Fa un sigle que de la Andalusía, va venir un soldat generós, Alvarez de Castro, qui desvetllá els entussiasmes dels gironins.

Asuara també, de terres d' Andalusía, ha vingut un soldat del exércit de les idées, Fernández del Pozo, per a rescatar a Girona del jou que l'esclafa... puix no sembla sino que 'l feix de batalles sofertes, la fusellería i els canons, hagin servit per aixafar l'ánima d'aquet gran poble que té ansies de llibertat i demana vida...

Es hora ja, de que renaixis, Girona, sobre tes glorioses muralles, per a saludar al mon, que sols en la llibertat hi ha vida...

Sigues forta Ciutat, sigues el nervi que alsapremi a tos fills del jou pretèrit; redréssat tot d'un cop, sobre 'l sepulcre que tos fills han pujat al pas dels sigles.

Ets, Girona, inmortal, que tos fets d'armes han fet extremi 'l mon; vulgues la gloria d' una vida plena que no 's guanya amb canons, que 's guanya amb l' entussiasme i la no- (blesa)

de un gest llibertador.

El futur i el passat: llum i tenebres
van a batres els dos;
no hi ha cap fosca que la llum apagui,
el pervindre es del Sol:
Sol que il-lumina donant vida a l'ánima,
foc de passió;
llum a l'infern i llum al cel: tot vida,
Deu i els diables abrandant el foc,
foc que ha enrogit la sang de nostres venes

i fa botre llurs cors, cors de combat, que esperen l'hora santa de l'esfors victoriós.

Durany i Bellera.

Cassá de la Selva 20 Febrer 1914

### ACTUACIÓN REPUBLICANA

EN

### Anglés y Bescanó

El último domingo, a las 11 de la mañana, fué recibido el Candidato republicano, nuestro ilustre amigo señor Fernández del Pozo, en la estación de Anglés, por un numeroso grupo de republicanos y amigos, quienes formaron una nutrida manifestación, dirigiéndose al elegante salón del Teatro del «Círculo Anglesense» para celebrar el mitin anunciado por la Comisión Electoral del distrito.

El local, con ser muy amplio, se llenó de público. En el escenario, alrededor de nuestro Candidato, se sentaron: don Pedro Estartús, don Juan Martorell, don Valero Leal, don Jaime Martínez, don José Fornés, don Desiderio Cadavieco, don Juan Masó, don Francisco Auguet y el Director de EL AUTONOMISTA, con los hombres representativos de aquella localidad, don Francisco Quintana, integérrimo republicano, alcalde acterio de les controles de la calidad de calidad

Cors, de La Sellera, don Agustín Soler, don Narciso Serra, Estebe, Desvile y Florencio. El señor Martinez, en nombre de la Unión Republicana de Gerona, saludó al pueblo de Anglés, haciéndole ofrenda de la concordia que reina en el campo republicano para la próxima lucha comicial. D. Juan Martorell animó al auditorio, comunicándole la convicción profunda del éxito que coronará la victoria el día 8, combatió la guerra y defendió la República, don Valero Leal saludó a los republicanos de Anglés, haciendo extensivo este saludo a aquellos elementos liberales que por efecto de recientes luchas locales no estaban presentes. Don Pedro Estartús pronunció un hermoso discurso, diciendo que todos sus amigos, que todos los republicanos, debí in votar como un solo hombre al dignísimo compañero don Eduardo Fernández del Pozo. Dijo que en un principio había sido requerido para presentar su candidatura frente a la del señor del Pozo, pero que él era hombre consecuente y disci plinado y que había rechazado enérgicamente esta proposición, incorporándose al movimiento de opinión en favor de la única candidatura republicana, con lo cual cumplia su deber.

Todos nuestros amigos fueron aplaudidos por el inmenso públi-

co que llenaba el local.

Al avanzar en la tribuna el señor Fernández del Pozo, fué saludado con fuertes ap'ausos. Nuestro Candidato explicó y defendió su significación política. Combatió duramente el régimen imperante. Defendió ardorosamente a los hombres que formaron el Gobierno republicano en 1873. Enumeró los obstáculos que se opusieron al libre desarrollo de aquellos ideales en la primera República. Comparó el presupuesto de gastos de aquel Gobierno con el actual, observando en éste un aumento de muchos millones, destinados a la holganza y a la destrucción, arrancados al trabajo. Combatió la guerra y desendió la paz, haciendo un llamamiento vigoroso, a los ciudadanos para que, por patriotismo, ingresaran en el republicanismo, a fin de salvar a España. Contestando a un requerimiento del señor Martorell, dijo que cumpliría sus deberes en el Parlamento desendiendo los intereses morales y materiales del distrito, de Cataluña y de España: que él, siendo autonomista de corazón y pensamiento, es tan catalán comolos que han nacido en esta hermosa región: que por haberla defendido siempre ha sufrido los rigores de la antijurídica ley de jurisdicciones promulgada contra Cataluña. Defendió la enseñanza, evocando sus mártires, diciendo

magistrado de la Nación. Expuso la significación de las candidaturas que luchan frente a la nuestra, y terminó, en un párrafo inspiradísimo, recordando su intervención en los sucesos de julio a consecuencia de los cuales sufrieron gloriosamente persecución y cautiverio algunos amigos de Anglés,

El señor Fernández del Pozo fué ovacionado, y cariñosamente felicitado por los concurrentes.

El público, a pesar de la hora avanzada, permaneció siempre firme, silencioso, reflexivo y entusiasta, deleitándose con los perfumes de aquella peroración modelo de oraciones, y penetrándose de las enseñanzas divulgadas por el

Después de visitar el «Centro Republicano Autonomista» y el «Café Industria'» donde los expedicionarios fueron obsequiados, nuestros amigos salieron para Bes-

La primera visita fué para el venerable y prestigioso patricio don Lorenzo Alsina, en cuya morada fueron espléndidamente obsequiados nuestros amigos con un lunch. Hizo los honores de la casa, la distinguida señorita Angelita Alsina, cuyo donaire, cultura y amabilidad maravilló a los invitados. Se brindó por la prosperidad de aquella hospitalaria casa y por los ideales que defendemos.

Al tenerse noticia en el pueblo de que estaba allí el candidato republicano, una compacta y numerosa masa de republicanos invadió los alrededores de la referida casa. Se improvisó una manifesta ción de gran efecto por el número y la calidad de los componentes, recorriendo algunas calles, visitando al Alcalde y por último la espaciosa casa del infatigable y consecuente republicano don Federico Oliver, viéndose obligados, para calmar los deseos de la concurrencia, a improvisar un mitin en la Bodega del señor Oliver.

Dirigieron la palabra al auditorio allí congregado, los señores Oliver (hijo), Guardiola, de Salt, Cortada y Martines de Gerona, Estartuz y Pozo.

El acto fué grandioso y el entusiasmo espontáneo y sincero, pudiendo augurarse que en este pueblo, donde antaño no contábamos más que cuatro votos de otros tantos abnegados amigos, que han permanecido siempre firmes, tremolando nuestra bandera, obtendremos ahora una nutr da votación para contribuír al triunfo de la candidatura republicana.

Satisfechos regresamos a la ciudad querida, por haber hecho labor fecunda de Progreso y República en aquellos pueblos donde la luz penetra como en catacumba misteriosa y que después de esta lucha decisiva quedarán ilumina-

cidental de Anglés, don Benito | que el maestro debía ser el primer / dos espléndidamente con la antor-

Así se vá a la victoria. ¡Viva Anglés!, ¡viva Bescanó!

### Gerona resurge

¡ Mirad qué hermosura! Allá a lo lejos se alza majestuoso el astro rey; aparece esplendente con nuevas galas y faz risueña, saludando al valle al cual alumbra..... Las aves cantan su himno de libertad, sin que haya una sola que des fine en el delicioso concierto. ... Las tiernas flores abren sus virginales rétalos y sacuden el fresco rocio agitad s por la brisa matinal.... La Naturaleza despierta..... La Naturaleza sonrie como una flor al recibir el bes i del sol fecundo.

Grande, sublime es el espectáculo que nos ofrece todos los dias nuestra madre soberana!

¡Pero más grande, más subli me, más imponente, ha de ser el espectáculo que ofrecerá Gerona al rasgar el velo tenebroso con que la envuelve el oscurantismo! Días esplendorosos brillarán tras esa jor nada gloriosa, que librará a nuestra amada tierra del yugo que la

Gerona, despiertal Há tiempo que duermes el sueño legendario de los siglos, y reclinada a la sombra de tus lauros, te extasías con tus pasadas grandezas. (Necia vanidad que ostentan algunos pueblos que supieron con denuedo conquistar lauros, pero que luego se han amodorrado a su sombra y viven pobres y decrépitos, creyendo que su misión sobre la tierra ya ha terminado). Gerona es uno de ellos, pero sacude su letargo y se dispone a revivir.

Hora es ya de que dispiertes y escuches el eco sonoro de la palabra leal y convincente del sabio apóstol don Eduardo Fernández del Pozo, infatigable sembrador de civilización y cultura, que guiará tus pasos por la senda de la redención, y una vez alcanzada la victoria, levantarás airosa la frente y marcharás, con fraternal concordia, camino del progreso, aclamando, orgullosa de tu obra, al hombre insigne que con su essuerzo habrá sabido conquistar de nuevo los lauros que han de coronar tu triunfo.

J. M.

### Mitins en Camallera y Ventalló

De día en día aumenta en el distrito de Torroella el entusiasmo por la candidatura de don Alberto de Quintana. Presagios de clamoroso triunfo son las manifestaciones de simpatia

que se tributan al Candidato en cuantos pueblos visita y las ovaciones que coronan sus palabras donde quiera que habla.

El domingo estuvo en Camallera, donde le recibieron buen número de correligionarios y ante sus insistentes requerimientos se improvisó un mitin en el que tomaron parte el ilustrado profesor don Juan Majo, don Pedro Sistregener y el Candidato, que ensalzó en su discurso la trascendencia de la próxima lucha electoral y la importancia que tiene la representación parlamentario nacida de la misma entraña del pueblo, para todos aquellos problemas que afectan asi a los órdenes locales como al orden nacional. En este sentido fustigó el caciquismo y enalteció la excelencia del ileal republicano, demostrando al pueblo las garantias democraticas y sociales que ofrece.

Todos los oradores fueron extraordinariamente aplaudidos y especialmente el joven Candidato, que escuchó repetidas ovaciones y fué aclamado con entusiasmo al finalizar su dis-

Despuès del mitin conferenció el señor Quintana con los indivíduos del Comité Republicano de Camallera y visitó a varias distinguidas personalidades de la localidad, hallando en todas partes muestras inequivocas de simpatía. A las doce y media salió en dirección a Ventalló.

De gloriosa jornada puede calificarse la visita a este pueblo. Al llegar a èl el Candidato fué recibido en las atueras por el vecindario en masa, que prorrumpió en vivas y aclamaciones; se organizó una manifestación hasta la casa del señor Sastregener, donde el señor Quintana se hospedó. Alli, y esperando la hora de la comida, fué visitado el señor Quintana por muchos correligionarios que fueron a ofrecerle su apoyo y su entusiasmo. Viejos republicanos que sienten el reverdecer de sus energias se agrupan en derredor del joven candidato, en quien ven una esperanza halagüeña y una energía indomeñable, y asi nuestro amigo recoge en cada pueblo que visita la manifestación de u entusiasmo y de una fe republicana que nunca se vieron en aquel distrito.

A los pocos momentos de hallarse en Ventallò el candidato, llegó en automóvil desde Gerona, el ilustre Abogado y Ex-Diputado a Cortes por el distrio don Pompeyo de Quintana, a quien saludaron los correligionarios que se habían congregado para recibir a su joven hijo, heredero de aquella tradición gloriosa de amora la Libertad y al Distrito.

En la morada del señor Sastregener fueron obsequiados los señores Quintana y varios amigos con un suntuoso banque, haciendo los honores de la casa la esposa de don José Sastregener y sus bellas hijas, que se desvivieron por añadir amabilidades a la amabilidad del agasajo.

A las tres y media el local donde

el mit a rebo ban di chas d lidato que se vivas ! Ab nener,

discurs

candid

santa.

cepto,

grande ción. Se do por Quinta dor for ligioso elector los rec lloso d -explicó miento los pue que sie pedirle

> en un ( los anti y será s dejar de gar de s Las acogida Alguno anejas nombre fué ban

senta e

present

gresión

Finalme menzó d a las mi entusias sucelier El orad entusias lló en pa neas ge combate brante a lismos e acerbas

caciquis se del di de med soberaní intromis analizó | señaland ra cada

cional.

Fust

publican Juego de compatil cráticos Finalme constant la lin a seguir y sus sufra

y para el Una aclamaci oración d el mitin debía celebrarse estaba lleno a rebosar Entre el público abundaban distinguidas y preciosas muchachas de la localidad. Al llegar el cantidato estalló una ovación frenética que se prolongó largo rato, oyéndose vivas y aclamaciones.

Abrió el acto don Pedro Sastregenener, pronunciando un elocuente discurso en elogio de la persona del candidato y de los ideales que represanta. Feliz en la frase y en el concepto, el señor Sastregener escuchó grandes aplausos al finalizar su oración.

Seguidamente hablò el ex diputado por el distrito don Pompeyo de Onintana. Las palabras del ilustre orador forense fueron escuchadas con religioso silencio y se veía en los viejos electores la emoción que despertaban los recuerdos evocados en el maravilloso discurso de su ex diputado. Él explicó cómo, obedeciendo a requerimientos de sangre y de ideal, iba por los pueblos a presentar a su hijo a los que siempre fueron sus amigos y a pedirles para él sus sufragios. Representa el amor al distrito que yo representé, les decía; sólo que la progresión de las ideas hace que figure en un campo más avanzado que el de los antiguos liberales. El es algo mío y será siempre vuestro amigo, porque dejar de serlo sería tanto como renegar de su tradición y de su raza.

el

el

i-

las

sa,

ón

er,

ni-

na

10tu-

en-

an-

DZa

na-

a en

re-

Illar-

o en

ustre

s por tana,

arios

reci-

o de

mora

rege-

nores

n un

hono-

José

, que

ilida-

donde

Las palabras del orador fueron acogidas con entusiastas ovaciones. Algunos viejos lloraban al recordar anejas luchas en las que siempre el nombre de don Pompeyo de Quintana fué bandera de libertad y de justicia. Finalmente habló el candidato. Co-menzó dedicando un hermoso párrafo a las mujeres, que fué aplaudido con entusiasmo. Desde aquel momento se sucedieron las ovaciones y los bravos. El orador, ganado del ambiente de entusiasmo que se respiraba, desarrolló en parrafos elocuentisimos las lineas generales de su programa de combate, llegando con palabra vibrante a los más extremados radicalismos en orden a ideal y a las más acerbas censuras para los denigrantes caciquismo que pretende enseñorearse del distrito para hacerle grangería de medros personales. Defendió la soberania del poder civil contra las intromisiones de los demás poderes y analizó la situación actual de España, señalando la solución republicana para cada aspecto de nuestra vida na-

Fustigó duramente a algunos republicanos de Ventalló que hacen el
juego de los caciques y declaró la incompatibilidad de los ideales democráticos con ciertos procedimientos.
Finalmente, desarrolló en párrafos
constantemente ovacionados cual era
la lín a de conducta que se proponía
seguir y terminó pidiendo al pueblo
sus sufragios para el ideal republicano
y para el triunfo de la Democracia.

Una ovación entusiasta y grandes aclamaciones coronaron la hermosa oración del futuro diputado por el dis-

trito. Los apluasos se repitieron cuando, pocos minutos después, acompañado de su padre, salió el señor Quintana camino de Gerona, llevándose de Ventalló la más halagüeña de las impresiones.

### DE ELECCIONES

Suplicamos a nuestros amigos de todos los distritos de esta provincia donde se presentan a la lucha caudidatos republicanos, que no dejen de remitirnos puntualmente cuantas noticias puedan tener algún interés sobre la elección próxima.

Mañana, a las tres de la tarde, se celebrará un gran mitin en Amer, en el que harán uso de la palabra, entre otros, los señores Fernán lez del Pozo y Estartús.

Amer es una villa eminentemente republicana, y quien lo ponga en duda no conoce a buen seguro, a los honrados ciudadanos que hace más de medio siglo luchan allí por la libertad,

Así, pese a perturbaciones locales que no pueden persurar sin mengua de la civilización y del derecho, Amer afirmará en la jornada del día 8 de marzo, su voluntad republicana.

En Figueras los hombres de la derecha presentan la candidatura de un regionalista, el señor l'uig de la Bellacasa, frente a nuestro queridisimo amigo don Joaquín Salvatella.

Se agrupan entorno del señor Puig todos los elementos reaccionarios, caciquistas y centralistas; pero Figueras, la ciudad gloriosa de estirpe republicana y autonomista, sabrá luchar con los brios de siempre, impidiendo que en su solar echen raices los partidos antiprogresivos.

En ninguno de sus actos ha desmentido el Sr. Salvatella su amor à la República, à la autonomia y à Cataluña. Es un paladín de las causas de justicia y se halla identificado con el alma ampurdanesa. El Ampurdán le ratificará, en nutridísima votación, sus poderes.

### CRONICA

Ha presentado la dimisión de Gerente del Ferro-carril de Olot á Gerona, el ingeniero D. Marcelo Boy.

Los bailes de máscaras cel brados en el Centro de Unión Republicana y Teatro P.incipal, se han visto muy concurridos.

Hemos tenido el gusto de saludra á nuestro queridísimo amigo D. Dionisio Ortego, quien desligado de todo compromiso para presentar su candidatura, apoya decididamente á nuestro candidato señor Fernandez del Pozo.

Este acto de nobleza del señor Or-

tego merece el aplauso de todos nues- | asistió á la Asamblea Republicana del tros amigos y el nuestro muy sincero. Empalme.

Se halla enfermo en Barcelona nuestro distinguido amigo D. Federico Frigola, digno Diputado Provincial. Esta es la causa de que el señor Frigola no pueda venir á realizar actos de propaganda en favor del candilato republicano señor del Pozo.

Conste que el Sr. Frihola está adherido á nuestra causa, lo que consignamos con satisfacción, deseando vivamente su restablecimiento.

Nuestro amigo D. Jaime Hormeu

ANUNCIO. — Real Sociedad Económica Gerundense de Amigos del País.

El día 25 del actual y hora de las seis de la sarde se reunirá esta Sociedad Económica en su domicilio social de esta Ciudad al objeto de celebrar sesión extraordinaria para el nombramiento de tres Compromisarios que habrán de concurrir a la elección de un Senador por las Económicas de esta Región que debe tener lugar el domingo día 22 del próximo mes de Marzo.

Gerona, 23 de febrero de 1914.

## INSTRUCCIONES ELECTORALES

### Organización Interior

Se advierte a todos los correligionarios que para obtener cualquier dato que les interese conocer referente al Censo electoral de la Capital, o al ejercicio del derecho de sufragio, concurran a las Oficinas electorales de sus respectivas Secciones, instaladas en los locales que más abajo se indican.

Al propio tiempo, se les ruega encarecidamente que cualquier noticia referencia que estimen conveniente comunicar para el mejor éxito de la campaña, se sirvan ponerla en conocimiento de alguna de las citadas Secciones, o del Secretario de la Comisión electoral permanente.

#### OFICINAS ELECTORALES

#### Distrito 1.º

Seccio- nes	Colegio electoral	Punto de reunión de la Comisión	Horas de   reunión	Presidente
~	U. H. Provincial	C. U. Republicana C. S. Fran.º 6-ba. Café Novedades	0 0 11 "	J. Merli J. Grau J. Martorell

#### Distrito 2.

1.4	C. de C. Auguet C. del Norte n.º	C.	E.	C.	Sta.	Clara	9	a	11	nochel	P. Estartús
2."	C. del Norte n.°	*	*	>>	* >>	>>	9	a	11	noche	G. Gómez

#### Distrito 3.º

2.*	P. del Instituto	Datil R. Alvarez P. S. José 1-2.° 2 C. Amich R. L.	9 a 11 nocha	N Morat
-----	------------------	--	--------------	---------

#### Distrito 4.

Única	Calle Barca, An-	Casa Don Valero Leal; Calle Pedret Casa D. F. Auguet	Todo el día	V. Leal
			Todo el día	F Angust

### Organización exterior

Ha quedado constituída la Comisión electoral permanente, compuesta de los señores D. Pedro Estartús, D. Gabriel Gómez, D. Juan Martorell, D. Francisco Auguet, D. Miguel Planas, D. Enrique López y D. Alberto Balari, siendo su punto de reunión en el domicilio de este último, Rambla de Rivarez, n.º 10, to los los días laborables de Sa S de la tarde.

Cuantos datos, referencias, noticias y consultas, crean los correligionarios del Distrito que sean de interés para la mejor organización de la campana electoral tanto en la Capital, como en los pueblos del Distrito, se agradece rá a los correligionarios de los pueblos y de Gerona, se sirvan ponerlos en conocimiento de la mentada Comisión, ya de palabra, ya por escrito, por carta dirigida al Secretario General.

El SECRETARIO GENERAL,

Alberto Balari

Rambia Alvarez, 10, GERONA.

### LA UNIVERSAL

Gran Bazaer de Calzado e todas clases

Últimas novedades para la presente temporada

GERONA Rambla de la Libertad núm. 3. GERONA

CASA VENT

Situado entre la Estación y el pueblo de Caldas de Malavella (Gerona) Establecimiento de primer orden. Temporada de 1.º de Mayo á 30 de Octubre DISTANCIA DE BARCELONA

En tren ligero 2 horas y 30 minutos; en tren correo 3 horas

Aguas minero-medicinales, termales de 60°, alcalinas, bicarbonatadas y sódicas. Sin rival para el reumatismo, les diabetes y afecciones del estómago, higado y bazo. Estas aguas de reputación universal, solo se venden embotelladas y las botellas llevan todos los distintivos con el nembre de la SOCIEDAD ANONIMA VICHY CATALAN. Llamamos la atención de los consumidores y muy particularmente de los enformacións de los consumidores y muy particularmente de los enformacións de los consumidores y muy particularmente de los enformacións de los consumidores y muy particularmente de los enformacións de los consumidores y muy particularmente de los enformacións de los consumidores y muy particularmente de los enformacións de los consumidores y muy particularmente de los enformacións de los consumidores y muy particularmente de los enformacións de los consumidores y muy particularmente de los enformacións de los consumidores y muy particularmente de los enformacións de los consumidores y muy particularmente de los enformacións de los consumidores y muy particularmente de los enformacións de los consumidores y muy particularmente de los enformacións de los consumidores y muy particularmente de los enformacións de los consumidores y muy particularmente de los enformacións de los consumidores. fermos, para que no se dejen sorprender admitiendo como idénticas á nuestras aguas otras artificiales que se ofrecen en este mercado con nombres de fuentes imaginarias que solo son marcas de fábrica y no fuentes de origen.

De venta en todas partas Administración: Rambla de las Flores, 18 ent.º-Barcelona

# MADORES

Si quereis conservar vuestra salud

:: pedid siempre::

EL ACREDITADO

# PAPELJORDA

## Centro Comercial y Administrativo

Togé Gómez

Jamistones. Bapresentaciones. — Compra-venta en comisión de capones de todas clases. - Informes y referencias.

Tiudadanos, número 19.

### Narciso Martí Trayter Procuradar de los Tribunnles

los

cio de

cio

con res

toria este

tes E mon

conv

haga plead

ya co

de la

siem

de al

pre ig

M

Ex La

Leche

Asuntos judiciales, mercantiles y administrativos COBRO DE CREDITOS AB-N TESTATOS ADMINISTRACIÓN DE FINCAS, ETC. =

DESPACHO: Figuerola, núm. 17 - 2.º

### SOBRE-MONEDERO Para circulación por correo de valores en metalico

Servicio postal Oficial, creado por Real Decreto de 30 de Noviembre de 1899

El SOBRE-MONEDERO circuja entre todos los pueblos de la Península, Islas Baleares, Canarias y Costa de Africa, y donde no haya Administración de Correos, están obligados á admitirle á la circulación los carteros y peatones

Africa, y donde no haya Administración de Correos, están obligados á admitirle á la circulación los carteros y peatones rurales. El SOBRE MONEDERO es el medio más cómodo, sencillo y seguro para remitir dinero por correo, certificado, desde 5 céntimos hasta 50 pesetas, en cualquier clase de monedas y en toda clase de fracciones.

Con el SOBRE-MONEDERO se evitan al público las molestias de todos los sistemas de giro; no es necesario el requisito de conocimiento y se entrega por el cartero en el domicilio del destinatario, aunque sea en la aldea más pequeras. Indispensable para encargos al comercio, suscripciones de periódicos, pedidos de libros, pensiones, mesadas, etc. Unico que resuelve las dificultades del giro en pequeñas cantidades. El SOBRE-MONEDERO tiene la GARANTIA DEL Unico que abona la cantidad declarada en caso de extravío. El SOBRE-MONEDERO se vende en los estancos, Ad-ESTADO que abona la cantidad declarada en caso de extravío. El SOBRE-MONEDERO se vende en los estanqueros ministraciones, Estafetas de Correos y Carterías, librerías, tiendas de objetos de escritorio, etc. etc. al precio de pañía Arrendataria de Tabacos en cada proviecia; los demáe pedidos á las Oficinas de la Sociedad del Sobre-Monedero. Se abona un buen premio de venta.

Se desean representantes activos para capitales de provincia y nueblos importantes

Se desean representantes activos para capitales de provincia y pueblos importantes

Serrano 16. MAORID

Destilado con alcoholes de purc vino y compuesto excl vamente de sustancias láudeas y aperitivas. Es altamente digestivo y reconstituyente Pidase en todos los cafés y colmados.

Alpormayor

Cuidado con las falsificaciones.

D. Magin Mollfulleda

ARENYS DE MAR-Barcelona

No dejéis de visitar la sección de ORTOPEDIR de la

y hallaréis el Braguero adecuado á vuestra hernia, evitándoos sufrimientos y molestias.

Plaza del Oli.

### TALLER de BICICLETAS

## JOSE TURROCA

Perfección en esmaltes y niquelados.

Accesorios, especialidad en los neumáticos

Se venden màquinas de ocasión. Nuevas desde 160 ptas. Usadas desde 50 pt VERDADERA ECONOMIA GRAN PRONTITUD

Calle Mercaders 7. - Gerona

Hoerlo Balari